



## "いざ"というとき 自分にできることを 9年生が避難所設営体験



テントの組み立てには声の掛け合いが大切

10月6日(木)、豊里小中学校総合防災訓練が行われ、9年生73人が多目的研修センターで避難所設営を体験しました。

まずは避難者のプライバシーを守る簡易テントの組み立てに挑戦。4~6人で協力して作業しますが、な

かなか思うようにできず、悪戦苦闘する場面も。もう一度手順を確認しながら、声を掛け合い、何とか完成させることができました。

その後は、近所の人に避難者役となってもらい、実際に設置したテントまで誘導しました。避難する人が

いると、体験して初めて気付くことがたくさんあり、役割を1つ1つこなすためには、やっぱりともに協力し合うことの大切さを強く実感したようでした。

また、元市役所職員の佐々木絹子さんと元自衛隊員の守屋守さんの講話では、東日本大震災時、避難所でお手伝いを頑張った小中学生のことや、自衛隊のめざましい活躍ぶりを聞きました。

避難者には目線を合わせて心を寄せて



近年は温暖化の影響か風水害が多く、公民館にも度々避難所が設置されています。私たちの身近で起こった災害とその被害について知ることで、次に災害が起こる前に気を付けておくことや、身を守るためにどのような行動が必要かを考えることができます。

今回の訓練を通じ、見て、聞いて、体験をした生徒たちは、"いざ"というとき、どのような行動をしたらいいのか、そして自分たちにできることは何かを、改めて考える貴重な体験となつたようでした。



真剣に講話を聞く生徒



避難者の受け入れは混雑しないように



## ひよこランニングバイク大会同時開催!!



新鮮な野菜はもちろん、海産物からフライドポテト、たこ焼きなどなど、おいしいものがたくさん！  
ハンドクラフト品やリメイク品もありますよ♪  
ぜひ、ご家族皆さんでご来場ください！

11月実施予定公民館行事

みんなで楽しく将棋をしよう♪

初心者  
大歓迎

### 囲碁・将棋サークルの集い

公民館では、毎月1回、囲碁・将棋サークルを開催しています。このサークルは、共通の趣味を通して、仲間の親睦を深めようというものです。

対局中は真剣ですが、終了後には手筋や戦法について語らい、棋力の向上に役立てたり、休憩中はみんなで楽しくおしゃべりしたりしています。

参加者はベテランの人が多いですが、初心者大歓迎！  
いつでも「囲碁・将棋初



対局は真剣勝負！

心者講座」を開いてくれますよ。興味のある人は、どんな雰囲気か見に来るだけでもOKです。気軽にのぞいてみてください。老若男女、皆さんのご参加お待ちしています。

希望の方は、公民館までお問合せ下さい。

日 時	行 事 内 容	場 所
6日(日) 10時00分	囲碁・将棋サークル	公民館 和室
7日(月) 9時30分	サケ捕獲見学(小学5年生)	鶴波 洗堰
12日(土) 10時00分	シニアいきいきセミナー	公民館 中ホール
13日(日) 8時30分	ひよこランニングバイク大会	公民館 駐車場
13日(日) 10時00分	軽トラ市	公民館 駐車場
15日(火) 10時30分	リンパケア	公民館 柔道場
17日(木) 10時00分	女性セミナー	公民館 中ホール
19日(土) 13時00分	よせうえ教室	公民館 中ホール
毎週火曜日 9時30分	パソコン教室	視聴覚センター